
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 20.10.09 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - OR-P/004(V)/09 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

OR Pechau Donnerstag, Gemeindesaal, Breite 
Straße 18 

19:00Uhr 20:15Uhr 

     
 15.10.2009    
     

Tagesordnung: 
  Öffentliche Sitzung 

  
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
 
2 Bestätigung der Tagesordnung 

  
 
3 Genehmigung der Niederschrift vom 10.09.2009 

  
 
4 Anfragen 

  
 
5 Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 

  
 
5.1 Information zur letzten Stadtratssitzung 

  
 
5.2 Information zur OB- Dienstberatung am 13.10.2009 in Pechau 

  
 
5.3 Information zur Deichschau am 8.10.2009 
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5.4 Planung der Ortschaftsratssitzungen 2010 

  
 
5.5 Auswertung Bundestagswahl 2009 

  
 
6 Bürgerfragestunde 

  
 
7 Verschiedenes 

  

 

Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Ortsbürgermeister Bernd Dommning  
 Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Markus Fleck  
Ortschaftsrat Dr. Gerd Petzoldt  
Ortschaftsrat Ingolf Schulz  
Ortschaftssrätin Sabine Wanitschka  
 Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
 
 Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Michael Dömeland  
Ortschaftsrat Carsten Kriegenburg  
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  Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Dommning begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte und stellte die 
Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 7 Ortschaftsräten waren 5 anwesend. Damit war 
die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben. 
 
 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
 
 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Tagesordnung einstimmig. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 10.09.2009 
 
Der Ortschaftsrat bestätigte das Protokoll der letzten Sitzung mit 3 Ja-Stimmen und 2 
Stimmenthaltungen. 
 
 
 
 
 
4. Anfragen 
 
 
 
Keine Anfragen 
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
 
 
 
 
5.1. Information zur letzten Stadtratssitzung 
 
Herr Dommning berichtete über die letzte Stadtratssitzung zu folgenden Punkten: 
 

1. Unwirtschaftlichkeit der Parkraum GmbH 
2. Kaiser Otto –Fest mit der IG Innenstadt 2010 
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3. Planung von 4 Mehrfamilienhäuser an der Elbe durch die Wobau 
4. Tunnelbau im Bereich Hauptbahnhof (Ernst Reuter Straße - Damaschkeplatz 

 
 
 
 
 
5.2. Information zur OB- Dienstberatung am 13.10.2009 in Pechau 
 
 
 
Herr Dommning informierte über die Oberbürgermeisterdienstberatung am 13.10.2009 in 
Pechau. 
 

1. Der Ausbau der Breiten Straße soll im 1. Halbjahr 2010 erfolgen. Zur Umleitung des 
Busses soll mit der MVB ein Termin mit dem Ortschaftsrat vereinbart werden. 

2. Problematik Motorradlärm und zu hohe Geschwindigkeiten in der Calenberger Straße. 
Bik Inn möchte Schilder zur Bekämpfung der Raserei in Pechau (Ortseingang und 
Ortsausgang) aufstellen. Die Forderung des Ortschaftsrates nach einer 
Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 Km/h konnte von der Stadt nicht mitgetragen 
werden. Eine Geschwindigkeitsmessanlage könnte in Pechau aufgestellt werden, wenn 
sich Sponsoren für die Finanzierung von ca. 7000 Euro finden würden. Zur Aufstellung 
der Schilder von Bik Inn soll ein Ortstermin mit dem Betreiber von Bik Inn und 
Vertretern des Ortschaftsrates vereinbart werden. 

3.  Zum Thema ehemalige Möbelhallen gab es von der Stadt keinen neuen Kenntnisstand. 
Nach einer Zwangsversteigerung soll es einen neuen Eigentümer für das Gelände geben. 

4. Für die Realisierung eines schnelleren DSL-Anschlusses für Pechau sollen Fördermittel 
in Höhe von 200000 Euro im 1. Halbjahr 2010 fließen. Herr Petzoldt wollte wissen 
welche Firma den Zuschlag für die Realisierung erhalten wird. Sowie die Firma fest steht 
wird der Ortschaftsrat informiert.  

 
 
 
5.3. Information zur Deichschau am 8.10.2009 
 
Herr Dommning berichtete von der Deichschau in Pechau. Es wurden keine Probleme an den 
Deichanlagen festgestellt. Die Nachfrage zu Drängwasseraustritte im Bereich der Gasleitung 
wurde durch das LHW als nicht bedenklich beantwortet. Ein Hinweis von Herrn Dömeland zu 
einer Schwachstelle im Deich befindet sich noch in der Prüfung. 
 
 
 
 
 
5.4. Planung der Ortschaftsratssitzungen 2010 
 
Herr Schneckenhaus legten dem Ortschaftsrat einen Entwurf der Ortschaftsratssitzungen 2010 
vor. Der Ortschaftsrat legte fest, über die Sitzungstermine in der nächsten Sitzung abzustimmen. 
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5.5. Auswertung Bundestagswahl 2009 
 
Herr Dommning verlas die Wahlergebnisse der Bundestagswahl in Pechau im Jahr 2009 im 
Vergleich zum Jahr 2004. 
 
 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
Keine Anfragen 
 
 
 
 
 
7. Verschiedenes 
 
Herr Dommning berichtete, dass Frau Bothe ihre Mitarbeit bei der GWA und bei der 
Organisation für die Senioren beenden wird. Für die GWA muß ein neues Mitglied gefunden 
werden. 
Dr. Petzoldt: Es sollte ein Vertreter aus Pechau sein, der aber nicht aus den Reihen des 
Ortschaftsrates kommen muß. 
Herr Dommning: Für die nächste Sitzung sind Vorschläge für einen Kandidaten einzubringen. 
 
Herr Dommning schlug Prof. Lingener für die Ernennung zum Ehrenortschaftsrat vor. 
 
Der Ortschaftsrat befürwortete den Vorschlag einstimmig. 
 
Herr Schneckenhaus erhielt den Auftrag einen entsprechenden Antrag zum Ehrenortschaftsrat 
aus der Stadtverwaltung zu besorgen. 
 
Herr Dommning berichtete, dass die Streitigkeiten zwischen zwei Gewerbetreibenden in Pechau 
zur Zeit ruhen. Sollte es wieder zu Streitigkeiten kommen, würde der Dezernent VI zur 
Schlichtung des Streites beitragen. 
 
Herr Dommning berichtete von einer Zusammenkunft der Stadtverwaltung Magdeburg (Amt 61, 
Amt 66, Liegenschaftsservice) und einem Vertreter der Stadt Schönebeck zum Ausbau des 
Klusradweges im Bereich Norddeich Umflutkanal bis Klusbrücke. 
Der Ausbau ist mit Fördermitteln vorgesehen und kann nur mit Zustimmung der Stadt 
Schönebeck durchgängig erfolgen. Die Stadt Schönebeck wird prüfen, ob sie sich finanziell an 
dem Projekt beteiligt. Von den 1000 Metern Radweg gehört ca. die Hälfte Schönebeck. Planung 
und Ausführung der Baumaßnahme würde die Landeshauptstadt Magdeburg übernehmen. 
 
Herr Dommning verlas ein Antwortschreiben des Landschaftspflegeverbandes Elbe-Kreuzhorst-
Klus zur Pflege der Radwege im Bereich Pechau, Randau/Calenberge. (Anlage 1) 
Aus dem Antwortschreiben ergibt sich ein Gesprächstermin des Ortschaftsrates mit Herrn 
Warschun und Herrn Lerch vom Landschaftspflegeverband. 
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Dr. Petzoldt: Bei den Arbeiten der Gise im Umflutgelände gibt es Abstimmungsbedarf. Dazu 
sollte ein Ortstermin mit dem Umweltamt, Gise, LHW und Ortschaftsrat Pechau anberaumt 
werden. 
 
Herr Fleck: Im Bereich Tatarbrücke bis Pechauer See ist eine Schilfberäumung erforderlich. 
Herr Schneckenhaus erhielt den Auftrag beim Ehle-Ihle-Verband diesbezüglich nachzufragen. 
 
Dr. Petzoldt: Die diesjährige Fuchsjagd der Reiter findet am Samstag, den 17.10.2009 statt. 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Dommning Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
 




